

ESPAÑA. 1'25 PTAS. AL MES
 EXTRANJERO. . . 2'25 id.
 NÚMERO FUERTO 5 céntimos
 IDEM ATRASADO 10 id.

LA TARDE

DIARIO INDEPENDIENTE, DE NOTICIAS Y AVISOS

Año I

Palma de Mallorca miércoles 29 de Abril de 1903

Vinos finos de todas clases

Las personas inteligentes y de buen gusto pidan en las bodegas de T. MANZANARO el legítimo

Vino Tinto de Valdepeñas

de calidad pura, auténtica y garantizada que es el mejor y más selecto de los vinos de mesa, que se vende al precio de 55 céntimos litro.

Este vino es sin adición alguna de aguardiente, como lo demuestra su baja graduación alcohólica de 13 y medio grados; dicho vino es de dos años de bodega, puede guardarse todo cuanto tiempo se quiera sin cuidado de que se pique ni deposite hez ninguna.

También se vende en este establecimiento la

CERVEZA ALEMANA

del fabricante Dann al precio de

0'40 cts. litro

Servicio á domicilio esmerado y puntualidad

Bodega Alicantina

Jaime II, 105

Las Cubas de Oro

Paseo del Borne, 90

OBRAS NUEVAS

La Virtuosa

Novela escrita por Israel Rizo Penalva.

Los Duendes de la Camarilla

Cuarta serie de los Periódicos Nacionales, de Benito Pérez Galdós.

Se halla de venta en la calle de Palacio 2 y 4 y en la Librería Escolar, Plaza de Cort número 12.

Se halla de venta en la calle de Palacio 2 y 4 y en la Librería Escolar, Plaza de Cort número 12.

España nueva

Mirar á lo porvenir es hoy una preocupación constante de los españoles, á menos que no sean de aquellos que limiten su vida al examen de lo que pasa en su interior.

Lo presente no ofrece grandes esperanzas; es más, creemos que está lleno de incertidumbres y de asperezas.

Sus glorias del pasado no pueden consolar á nadie, como no sea á los espíritus envejecidos, que recuerdan con cierta fruición las alegrías de la infancia.

Hoy, los hombres que piensan por su cuenta, los espíritus fuertes, miran cara á cara la realidad; no se amedrentan ante el fracaso, sino que ante el fracaso redoblan sus entusiasmos, multiplican sus energías y van rectamente á la conquista de su ideal, á la formación de una España nueva.

No entra en nuestro propósito determinar aquí todas las causas de nuestra actual decadencia. Tal vez en la cumbre misma de nuestro poderío halláramos una gran parte de las fundamentales, y hasta nos sería fácil demostrar, entrando en el examen de ciertos hechos, que eran ficticias muchas de las glorias que se nos atribuyen.

Hoy que tenemos noción perfecta del estado de pobreza é ignorancia en que se encuentran la mayoría de los españoles; hoy que no soñamos ya con guerras ni conquistas, es preciso no desperdiciar el tiempo, que nunca se presentó más propicio para buscar nuestra reconstitución, consolidando en España una excelente, ó por lo menos favorable, organización política y social.

La España nueva, que sería la resultante del desarrollo de la agricultura, de la industria, del comercio y de la

enseñanza, merecería las simpatías de Europa y de América; porque la cultura y la riqueza se abren siempre paso. Pero precisa un gran esfuerzo; y sobre todo no caer en la ridiculez de copiar, de las naciones que van á la cabeza de la civilización, todo lo malo, como en muchas ocasiones hicimos, puesto que todas ellas, particularmente Francia y Alemania, tienen cosas buenas que imitar.

La historia de estas naciones nos dice que también tuvieron, como nosotros, sus días de decadencia y desolación, pero que supieron levantarse en virtud del trabajo y de la enseñanza, al nivel en que hoy se hallan.

Y no se nos venga á hablar aquí de la idiosincrasia nacional; pues caso de subsistir ésta, no residiría en las clases directoras, que han de ser forzosamente las que han de marcar la nueva orientación.

Es vergonzoso el dato que vamos á consignar; pero la verdad se impone por encima de todas las conveniencias y á ella rendimos culto: tiene España diez y ocho millones de habitantes, y hay doce millones que no saben leer ni escribir.

Este hecho, demuestra claramente que no se puede estar un momento más en esta situación, que llegaría á comprometer nuestra existencia nacional.

Mil veces insistiremos en lo mismo; se hace precisa la concentración de todas las fuerzas dirigiéndolas á la conquista de la cultura pública, si queremos que nuestra riqueza y nuestra representación.

Ahora bien, la alta función de difundir la enseñanza compete al Gobierno en primer lugar, dándole una organización perfecta. Hasta hoy los planes de enseñanza se han sucedido unos á otros, sin darnos tiempo siquiera para poder hacer de ellos la debida aplicación metódica, y en su consecuencia no ha sido fácil poder apreciar sus ventajas ó inconvenientes. Por lo regular han sido siempre obra de eruditos, de publicistas y de políticos, con desconocimiento absoluto del alto sentido pedagógico que debiera informarlos, si se quería que fueran base positiva de un sistema de educación racional y práctico.

Los pedagogos de gabinete han fracasado, y también en esto hemos de cambiar de orientación.

Más despacio iremos señalando los defectos de nuestra legislación escolar, indicando las reformas que conviene introducir inmediatamente, si queremos dar un paso hacia adelante.

INFORMACION

Económica y Financiera

El «affidavit»

Insiste *La Epoca* en considerar conveniente la supresión del *affidavit*, porque, á su juicio, mientras subsista la actual situación del Exterior, estarán los valores á disposición de los extranjeros, toda vez que los españoles no podrán hacerles la contrapartida.

Todo llegará con el tiempo; mas el actual no es adecuado, á juicio nuestro, para la consabida supresión.

Sin el *affidavit* podría reproducirse lo ocurrido por los años de 1890 á 1892. Entonces no había *affidavit*, y hubo una breve temporada en que nos fueron devueltos 900 millones de francos, que tuvo que absorber el mercado español. Los francos subieron á más de 24, y los diarios conservadores atribuyeron al caso la culpa de la elevación del cambio extranjero, sin perjuicio de hablarnos de la *banda negra*.

¿Será exacto?

L'Information, de París, sabe por

su corresponsal en Madrid que el señor Sanz y Escartín ha ido, entre otras cosas, á París á averiguar algo relacionado con los españoles que cobran cupones de Exterior estampillado que aparecen como propiedad de extranjeros.

El colega dice que al hacer entrega la delegación de Hacienda á la Agencia del Banco de España se ha visto con claridad lo que ocurría.

Con tal motivo supone que se piensa en una acción de restitución, y aun en un convenio para reducir el interés, proyecto que cree asimismo será presentado á las Cortes.

Otro colega, *La Vie Financiere*, ha celebrado una *interview* con el señor Sanz y Escartín, el cual no ha hecho manifestación alguna concreta respecto á su misión en París.

Derechos aduaneros en oro

Es asunto de todas las conversaciones entre las personas pertenecientes á los círculos financieros, la real orden que elabora el Sr. Rodríguez San Pedro, orden que substancialmente va encaminada á que en todas las sucursales del Banco de España puedan recibirse en concepto de cuentas corrientes, oro en sumas destinadas á la obtención de cheques oro para satisfacer los derechos de Aduanas que han de ser satisfechos en tal especie monetaria.

De la confianza que inspira la misma se tiene idea con decir que un colega ministerial dice que se realiza á título de ensayo.

No negamos nosotros la bondad de la intención, con la cual se realizan esos experimentos *in anima vili*, pero lo que vemos es que tanto el decreto-Urzáis, como la ley de 20 de Febrero de 1902, hablan de pagar en moneda de oro, y la tendencia de esas disposiciones y de la relativa firmeza del cambio, hemos visto en un largo periodo, no era ciertamente la de convertir al Banco en comprador de giros; precisamente se proponía confiar la adquisición de la iniciativa privada, que es todo lo contrario.

De todas suertes, el Banco ha despachado ya el asunto, que el ministro sigue estudiando para publicar en breve la real orden que ya hemos anunciado sobre el asunto.

Extranjero

París 26.

Capilla española en París.

Dice *Le Figaro* que el capellán encargado por el arzobispo de París, con asentimiento de M. Combes, de servir la capilla de la colonia española, situada en la calle de Friedland, será probablemente el abate Bonnafou, que residió mucho tiempo en la América del Sur y es ex-alumno de la Escuela Politécnica y ex-oficial de caballería.

Los tres eclesiásticos que serán agregados á la capilla son monseñor Aceves, exsecretario del arzobispo de Méjico; monseñor Huide, de Bayona, y el señor Udahe, de Irún.

Accidente que pudo ser gravísimo.

Telegrafían de Orán á *La Petite République* que el techo de la sala de fiesta de la Alcaldía, donde se ofreció el banquete de gala á M. Loubet, se hundió durante la noche última.

Se atribuye el accidente á la rotura de alguna viga carcomida.

Los obreros de los Docks.

Reunidos anoche los obreros de los Docks en la Bolsa del Trabajo, aprobaron una orden del día declarando que mantienen sus reivindicaciones en lo que afecta á la jornada de nueve horas sin reducción de salario.

El Rey Eduardo en Nápoles.

El Rey Eduardo de Inglaterra asistió anoche á la función de gala que en su honor se celebró en el teatro, siendo ovacionado por la multitud.

La revolución en Santo Domingo.

Telegrafían de Saint-Thomas que el buque italiano *Giovanni Bausan*, procedente de Santo Domingo, anuncia que los insurrectos eran dueños de la ciudad el 23 de Abril.

Los gubernamentales se habían retirado al campo.

Es inexacto que haya sido herido un marinero italiano.

Yanquis y rusos en China.

Los Estados Unidos adoptarán medidas independientes de las que adopten las otras potencias, respecto á las demandas de Rusia en lo que afecta á la Mandchuria.

Impuesto á los obreros españoles.

Un redactor corresponsal del periódico *Le Journal*, que acompaña al presidente en su viaje á Argelia, defiende la conveniencia de que se establezca un impuesto á la entrada de los obreros españoles en aquella colonia para las operaciones de la vendimia.

Dos mil hombres muertos.

La Agencia Renter recibió de Adén un importante despacho, dando cuenta de que el general Manning marchó en auxilio del coronel Cobbe, que combatía contra las tropas del Mullah, dando muerte á 2.000 hombres de este caudillo y logrando poner á salvo la columna Cobbe.

Desconócense aún las pérdidas inglesas.

El general Manning.

Un despacho de Berbera (Somalilandia) anuncia que el general Manning y el coronel Cobbe se encuentran actualmente en Galad.

A tres días de cárcel

El diputado nacionalista Sr. Dedion, detenido ayer por haber tomado parte en las manifestaciones en favor de las congregaciones, ha sido sentenciado á tres días de cárcel.

Los farmacéuticos de la Habana

Con motivo de haber sido recargados por el Consejo provincial de estas cosas y perfumistas, éstos han amenazado con cerrar sus establecimientos.

La Cámara Internacional de Comercio ha intervenido en este conflicto, consiguiendo que los farmacéuticos y perfumistas aplacen el cierre hasta que el Consejo provincial, en su sesión del lunes, resuelva en definitiva sobre esta cuestión.

Mr. Loubet

El presidente de la República llegó ayer á Setif, donde fué acogido con grandes aclamaciones.

Recibió á las autoridades locales y asistió al banquete que se dió en su honor.

No pudo visitar la población á causa de la lluvia persistente.

Mr. Loubet regresó por la noche á esta ciudad.

El Rey de Inglaterra

En Roma.

El corresponsal de *Le Temps* en Roma dice que han sido muy laboriosas las negociaciones que han precedido al acuerdo relativo á la visita del rey Eduardo VII al Vaticano.

La visita se verificará mañana, á las cuatro de la tarde.

El Vaticano ha mostrado hasta el último momento el deseo de que el soberano británico se dirigiese á la residencia del Sumo Pontífice desde el Colegio inglés; sin embargo, ha acabado por aceptar la idea de que Eduardo VII parta del palacio de la embajada inglesa acreditada cerca del Quirinal.

Terminada la entrevista, el augusto viajero se trasladará directamente á la morada del rey Víctor Manuel, y así quedará el cardenal Rampolla dispensado de pagar la visita al monarca inglés.

Después de ambas entrevistas, el rey regresará á la embajada británica, donde asistirá á una «garden party».

El Papa enviará á Londres una embajada especial, para que exprese la gratitud de Su Santidad al rey Eduardo.

En Francia.

Eduardo VII, durante su estancia en Francia, irá acompañado por seis altos funcionarios; el honorable C. Hardinge, ministro plenipotenciario; el mayor general, sir Standey Clacke; el honorable H. Lampton, contralmirante; H. Fortescue, capitán; el capitán sir Francis Lakoif, médico; y M. Martino, pintor de cámara.

El tren real, que franqueará la frontera italiana por Módena, llegará á la estación de Dijon el 1.º de Mayo, á las diez de la mañana.

La composición del convoy ha resultado difícil, á causa de las dimensiones y el peso de los dos vagones particulares del rey.

En la estación de Dijon, el tren real se detendrá veinticinco minutos, para dar tiempo á las primeras presentaciones.

En la sala de espera, convertida en lujoso salón, Eduardo VII será saludado por el prefecto de la Cote d'Or, el general Ran, comandante del octavo cuerpo de ejército en Bourges, y el general Laborie de la Balut, gobernador de Dijon.

Seguidamente le serán presentados los oficiales agregados, el almirante Fournier, el general Lacroix, jefe de la Escuela de guerra, y el comandante Chabau, oficial del cuarto militar del Presidente.

El tren partirá enseguida, directamente para París.

La llegada se efectuará por la estación de la avenida del Bosque de Bonna, que se adornará con tapices de los Hobelinos, formando un primer salón, que procederá aquel en donde el rey de Inglaterra será recibido por el presidente de la República, á cuyos lados se hallarán los personajes siguientes: todos los miembros de la embajada inglesa; los representantes del Gobierno, presentes en París; los presidentes del Senado, del Congreso, del Consejo general del Sena y del Consejo municipal; el gran canciller de la Legión de honor y el gobernador militar; los prefectos del Sena y de la policía, M. M. Abel Combarieu y Henry Goulet, y los miembros de la Casa civil y militar.

La presentación la hará M. Mollard, jefe del protocolo y conductor de embajadores.

La comitiva irá escoltada por el primer regimiento de coraceros, cuyo coronel irá al estribo del coche real.

Un laboratorio marítimo

en Mallorca

De *La Almudaina* de hoy tomamos la siguiente información, que celebráramos de todas veras llegara á ser un hecho, ya que constituiría un poderosísimo elemento para atraer gran número de excursionistas. Nuestro apreciable colega dice:

Parece que se trata y bulle con entusiasmo por parte de sus iniciadores la idea de establecer un laboratorio de Zoología marítima al igual del que tiene el Gobierno establecido en Santander, único puerto de España que posee esta clase de establecimientos.

En Francia y en todas las naciones marítimas de Europa los tienen establecidos con profusión, sobre todo en la nación vecina, que posee estos útiles laboratorios en número de 12 á 14, como los de Marsella, Nantes, Niza, Roscoff, Banyuls-sur-Mer, Villefranche-sur-Mer, etc.

Estos laboratorios llenan un utilísimo fin social y al efecto disponen de salas con todos los instrumentos necesarios para la investigación científica, acuarios con circulación continua de agua marina movida por medio de maquinaria, una biblioteca zoológica y los necesarios elementos de pesca, como vaporcitos, escafandras para bucear, etc., estando dirigidas por un naturalista y contando con personal adecuado, como un auxiliar y un conserje.

Hé aquí algunas consideraciones sobre estos establecimientos, que debemos á la amabilidad del catedrático de Historia Natural don José Fuset, á quien hemos interrogado:

«Los laboratorios de Zoología marítima se proponen fines puramente científicos y materiales. Los científicos se refieren á la solución de los problemas biológicos que están á la orden del día, cuya grandiosa fuente de estudio constituyen los seres que pueblan los mares.»

Desde los asombrosos resultados conseguidos con el sondeo y dragado de los mares, en las costas como en alta mar y desde que el estudio de la na-

turalza sirve de fundamento sólido á todas las ramas de la ciencia, los Gobiernos de todos los países cultos se afanan por establecer en las costas laboratorios. Solo Francia cuenta 126 14 laboratorios, entre los cuales se destacan los de Roscoff, Banyuls-sur-Mer, (visitado anualmente por los estudiantes de la Universidad de Barcelona y de los Institutos de Girona, Figueras y Palma de Mallorca), Marsella, Villefranche sur Mer, etc., etc.

Las ventajas de los laboratorios marinos no están solo en las disquisiciones científicas y filosóficas; lo están también en la cuestión material y Mallorca está precisamente en excelentes y excepcionales condiciones para que su establecimiento pudiera reportar inmensos beneficios materiales desarrollando la piscicultura, la ostricultura, etc., en condiciones que asegurarán el desarrollo y la prosperidad de estas riquezas, resolviendo los constantes estudios del laboratorio todas las dificultades ajenas á estas riquezas que por estar ignoradas se pierden sin provecho alguno.

Pueden establecerse acuarios en los mismos establecimientos de laboratorio, que vienen á reproducir con todos sus encantos á la vista de los visitantes del público, las curiosas escenas de los habitantes de las aguas. Esto, si cada instalación va acompañada de algunos datos científicos sobre los animales que contiene, referentes á la vida de los mismos y condiciones que requiere ésta en el mar, vendría á compaginar el interés científico con la instrucción popular.

Este laboratorio, que por su situación en el Mediterráneo sería uno de los más importantes de Europa, por comprender también el estudio de las especies del Atlántico que cruzan el estrecho de Gibraltar en sus emigraciones, se instalaría en la parte Poniente de nuestra bahía.

El Director del Museo Nacional de Ciencias naturales, don Ignacio Bolívar, planteará la cuestión al señor Maura, el cual se cree apoyará la idea.

Esta merece entera simpatía por los beneficios que podría reportar á Mallorca y por la cual su iniciador el catedrático de la Universidad de Barcelona don Odon de Buen es digno de las alabanzas de los mallorquines.

Información

La prensa local

28 Abril.

La Unión Republicana comenta la lucha electoral del domingo y dice que lo patentizado el republicanismo de la ciudad de Palma. Felicita y alienta á los pueblos de Mallorca que han sabido sacudir el yugo del caciquismo y se lamenta de que aun haya pueblos de que voluntariamente quieran permanecer en la esclavitud, encadenados al retroceso.

El Diario de Mallorca visto el resultado de las elecciones de diputados á Cortes, da como cierto el advenimiento de la República en España. Dice empero que contra los republicanos los católicos se unirán en defensa de la religión católica. Pregunta qué hombres han de guiar á la República una vez quedada consagrada la victoria de esta: Salmerón ateo, Moraita jefe del masonismo, Lerroux socialista (?) Blasco Ibañez malversador de fondos. Añade que la República vendrá acompañada de la enérgica reacción del espíritu católico.

El Liberal celebra el triunfo alcanzado en las últimas elecciones por la candidatura francamente liberal mientras que ha sucumbido el personalismo reaccionario.

Espectáculos

Teatro Principal

La segunda representación de *L'Onore* resultó un nuevo triunfo para la compañía Farina.

Las escenas de conjunto, como siempre admirables.

Beltramo fué el héroe de la noche. Mascachi tuvo también momentos felicísimos.

El teatro, por desgracia, estuvo casi desierto.

La niña Pregolin repitió su monólogo *Messa alla prova*, demostrando, una vez más, excelentes condiciones. Al final le fué regalada una hermosa muñeca.

Esta noche se representará *Tosca* de Sardou. A veces hay que plegarse al gusto del público.

Lírico

Ante regular concurrencia se representaron ayer en este coliseo las obras anunciadas, y como siempre fueron aplaudidas las señoritas Taberner y primeras partes.

En *La Revoltosa* se distinguió la simpática Consuelo, á la que tributó el auditorio una verdadera ovación.

Esta noche, *La Revoltosa*, *Gigantes y cabezudos* y *Enseñanza libre*.

Mañana estreno de la bonita zarzuela *El cuñado de Rosa*.

Una niña ahogada

Ayer tarde fué encontrada ahogada en una acequia la niña Catalina Seguí Cladera de 22 meses de edad.

Serian las dos y media de la tarde cuando los vecinos del predio *Es secá* mientras regaban los sembrados, notaron que el agua había disminuido bastante, diciéndose entonces el colono del indicado predio, recorrer la acequia á fin de conocer el origen de aquella falta. Así lo hizo, y al llegar al sitio denominado *Es chinchó* y detrás de la casa *Can Bolló* pudo observar que el agua saltaba por cima de la acequia por estar esta obstruida, imposibilitando el paso del agua. Se acercó allí encontrándose con el cuerpo de una criatura atravesado en la acequia.

Instintivamente sacó el cuerpo de la criatura llamando al mismo tiempo á tres mujeres que estaban en aquellas inmediaciones cogiendo guisantes. A los gritos de aquellas mujeres acudieron otras varias vecinas, entre ellas, la madre de la criatura.

Acudió también el guardia municipal José Llabrés quien no permitió el levantamiento del cadáver.

En el lugar de la ocurrencia se presentó el teniente de alcalde señor Cañellas disponiendo que el cadáver fuese custodiado por la guardia municipal y los peones camineros.

El alcalde de barrio D. Francisco Martorell pasó inmediatamente aviso al Juzgado, presentándose poco después el juez señor Armenteros acompañado del escribano D. Juan Bestard. El señor Juez ordenó al médico señor Sbert el reconocimiento del cadáver, quien confirmó que la muerte había sido producida por asfixia.

Practicadas las primeras diligencias, se tomaron algunas declaraciones y se ordenó el levantamiento del cadáver.

Según declaraciones de la madre, resulta que la niña había salido sola de su casa y supónese que al disponerse á jugar con la corriente la infeliz criatura cayó en el interior de la acequia.

Hoy se le practicará la autopsia.

Los trabajadores de las murallas

Anoche en el reñidero de la plaza del Olivar se reunieron los albañiles y demás trabajadores del derribo de las murallas de esta ciudad, para acordar en definitiva la conducta que se ha de seguir referente á la limitación de horas de jornada, que les prometieron rebajar pero que no se ha llevado á efecto.

Hablaron dos compañeros reinando el mayor orden y entusiasmo, abogando ambos para que sea un hecho la nueva mejora á que aspiran.

También se nombró una comisión para solicitar del señor Gobernador, el permiso correspondiente, para que el 1.º de Mayo puedan salir los albañiles en manifestación por las calles de Palma, con el estandarte de la agrupación.

Cerca de las nueve y media dióse por terminado el acto, habiendo reinado durante la reunión el orden más completo.

Cronica judicial

En la Audiencia

Señalamiento.

Mañana á las diez y media se verán los autos de mayor cuantía del pleito entablado por el Fomento Agrícola Industrial y Comercial contra D. Guillermo Vila.

Defenderán las partes respectivas los abogados señores Sureda y Llompart.

EMBALADOR

de Equipajes y Mercancías

Presupuestos gratis, transporte inclusive, para cualquier punto de España.

Informar en: Agencia Serra Publicidad—Luz 21.

Militares

Por R. O. de 25 del actual se dispone que se proceda á la venta en pública subasta del material de guerra inútil existente en las plazas de Baleares, Canarias, Ceuta y Melilla.

La fecha en que debe verificarse la subasta se publicará en la Gaceta de Madrid.

En breve serán llamados para la instrucción 155 individuos excedentes de cupo pertenecientes al Regimiento de Baleares n.º 1 y 94 para el n.º 2.

Crónica religiosa

Cultos para mañana.

Jubileo de Cuarenta Horas
Terminan en Santa Catalina de Sena, á su titular, á las seis y media exposición del Santísimo, á las diez misa mayor y al anochecer rosario, novena y reserva.

Santos del día de mañana

Santa Catalina de Sena virgen y san Teodoro obispo.

Otras funciones

La preparación del mes de María empezará en las siguientes iglesias:

En santa Eulalia á las seis de la mañana y al anochecer con exposición y sermón los domingos.

En san Jaime á las cinco y media de la mañana, á las once y al anochecer.

En santa Cruz á las mismas horas.

En san Miguel á las once con misa y al anochecer.

En san Nicolás durante la misa de once y tres cuartos y por la noche.

En el Socorro después del rosario de la noche con meditación.

En san Francisco á las once y cuarto durante una misa.

En Montesión á las siete de la tarde.

En la Merced á las seis de la mañana y por la noche.

En santa Clara y san Jerónimo al anochecer con meditación.

En las Capuchinas á las siete de la tarde con meditación y música.

En san Felipe Neri á las cinco y media de la mañana y por la noche con sermón los jueves.

En la Misión á las siete de la mañana durante una misa.

En san Juan á la misma hora durante una misa y al anochecer.

Telegramas

Servicio especial de «La Tarde»
AGENCIA ALMODÓBAR

Declaración de un republicano.

Madrid 28-9-45.

(Recibido con retraso)

D. Jaime Vera ha manifestado que esperaba el triunfo de los republicanos.

Dice que en España hay más republicanos de lo que se supone, pero estos carecen de fuerzas directoras para instaurar la república conservadora, única viable en España.

El señor Vera dice que sentirá no se aproveche el triunfo.

Colisión sangrienta.—Alcalde asesinado.

Madrid 28-9-45

(Recibido con retraso)

Alicante.—En el pueblo de Margarida y á consecuencia de las elecciones combatieron entre sí los dos bandos de canalejistas y anti-canalejistas cruzándose numerosos disparos.

Fué muerto el alcalde pedáneo. Hay varios heridos graves.

Impresiones políticas.

(Recibido con retraso)

Nadie se explica aquí la continuación de Maura en el poder.

Los mismos ministeriales están asombrados de la condescendencia del señor Silvela, dejando al ministro de la Gobernación para hacer las elecciones de senadores, siendo muy fácil que las torpezas de los mauristas ocasionen una nueva complicación destrozando totalmente el régimen.

Satisfacciones y promesas.

Madrid 28-9-45

(Recibido con retraso)

El señor Costa se muestra agradecidísimo á la distinción que se le ha hecho al elegirle diputado. Promete pagar la deuda que ha contraído con el pueblo.

El señor Persi recomienda resignación á los monárquicos quienes no habiendo querido hacer la revolución desde arriba deben dejar que se haga desde abajo.

Los restantes diputados madrileños se muestran orgullosos del triunfo obtenido y prometen corresponder á la deferencia del pueblo.

Contra Moret—Desde Zaragoza

Madrid 29-1-30

Créese que á la llegada del señor Salmerón á Madrid, los republicanos harán manifestaciones de desagrado al señor Moret que debe llegar en el mismo tren que el ilustre republicano.

Dicen de Zaragoza que numeroso gentío ha despedido al señor Moret.

Los republicanos se proponen saludar al señor Salmerón á su paso por Zaragoza.

Meeting.—Desórdenes

Madrid 29-1-30

En el *Círculo Federal* se han celebrado hoy cuatro meetings pronunciándose fogosos discursos el Sr. Moraita otros oradores republicanos.

El entusiasmo de la concurrencia ha sido extraordinario. Un inmenso gentío invadía la calle en la que se halla el *Círculo* siendo materialmente imposible penetrar en el local.

Con este motivo ocurrieron algunos desórdenes.

La policía dió algunas cargas. Hubo sustos y carreras.

Diéronse dos toques de atención á la salida de los meetings disolviéndose luego la manifestación.

De Marruecos

Madrid 29-1-30

Tánger.—Se asegura que las kábilas de Tetuán han fraguado diversos planes con objeto de apoderarse del Gobernador de la plaza y del administrador señor Lebrain, siguiendo las instrucciones del Pretendiente y respetarán la población caso que les sean entregados dichos funcionarios.

Desgracia en un vapor.

Madrid 29-2

Telegrafían de Salónica que á la salida del vapor *Guadalquivir* estalló la caldera y se incendió la popa del buque.

El salvamento de la tripulación y pasaje tuvo que hacerse por secciones, resultando difícilísimo.

Créese que hay algunos muertos, el maquinista ha perdido un brazo y hay varios fogoneros con quemaduras graves.

Creencias.—Comentarios.

Madrid 28-20

Es creencia general, incluso de los ministeriales que la crisis no está cortada, sino solamente aplazada.

Coméntase que los silvelistas hagan el recuento de los votos que tendrían sin los mauristas, resultándoles una mayoría de 15 diputados.

Nuevo catedrático

Madrid 29-9-30

La *Gaceta* publica un Real decreto nombrando á D. Nicolas Diaz Lopez catedrático de latin del Instituto de Mahon obtenido en virtud de oposición.

Noticias políticas

Madrid 28-23

Dícese que Pida está enfermo y que se niega á presidir el Congreso mientras no se le facilite un buen Vice-presidente que le sustituya en su ausencia.

El Sr. García-Alix se ha negado á aceptar aquella Presidencia.

Insistese en que después de verifi-

cadas las elecciones de senadores se encargará del Gobierno el general Azcárraga ó el Sr. Villaverde.

Este dice que solo ha venido á votar y no para ocuparse de política.

Los silvelistas dicen que el Sr. Silvela está satisfecho de la entrevista que ha tenido hoy en Palacio.

ULTIMAS COTIZACIONES

Públicas:		Madrid—28
4 p ^o interior		75.95
Amortiz. vie al 5 p ^o		96.70
U. Carpetas		95.65
Banco de España		481.00
Arrendataria d. Tabacos		428.00
Francos		36.00
Libras		24.15

Teatro Principal

Función para hoy

TOSCA

A las ocho y media.

Entrada general, 0.90 ptas.—Id. Paraiso y Tertulia, 0.60 id.

Teatro Lírico

Función para hoy

LA REVOLTOSA

GIGANTES Y CABEZUDOS

ENSEÑANZA LIBRE

A las ocho y media

Entrada general, 0.60 ptas.—Media entrada, 0.40 id.

La Auxiliar

Sociedad de socorros mutuos

de Son Sardina

Debiendo procederse á nombramiento de nuevo Conserje, se hace saber por el presente á fin de que los que aspiren á ocupar dicha plaza presenten sus solicitudes en pliego cerrado antes del 15 de Mayo próximo.

Las condiciones á que debe sujetarse se hallan de manifiesto en el domicilio de esta sociedad.

Son Sardina 28 Abril 1903.—El Secretario.—Antonio Figuerola.

Molduras para Marcos

y Estampería

Encontrará el público el más rico y económico surtido en

El Lente de Oro

25 Brossa 25

Agencia Serra Publicidad

21-Luz-21



ANUNCIOS MORTUARIOS

A MITAD DE PRECIO

Dos columnas en 2.ª página 12 ptas.

25 por 100 descuento á los suscriptores.

Admitense para LA TARDE, Diario de Mallorca y Diario de Palma hasta la una del día.

Única casa que puede admitirlos

Agencia Serra Publicidad

21-Luz-21

Para alquilar

Un primer piso en la calle del Sindicato núm. 120 y un teatro con diferentes decoraciones con mobiliario de butacas y sillas; contiene también otras piezas capaces para colocar mesas de billar, cocina y habitaciones para dormitorio.

OTRA HABITACION.—Uno: entresuelo dentro de zaguan núm. 124 con cuadra para caballería y carruaje.

Tipo litografía de B. Rotger

Agencia de Encargos y Comisiones

DE JUAN VIDAL

situada en la calle de Cestos número 5

Despacho en Barcelona: Jupi 4, antigua casa Obiols.

Actividad y economía

Segunda Edición

Nuestros corresponsales

Soller 29 Abril.

Acabo de adquirir los siguientes datos respecto del programa de las ferias y fiestas que este año se celebrarán según tradición costumbre durante el próximo Mayo.

Los días señalados serán el 9, 10 y 11 del citado mes, y con objeto de darlas mayor realce que el último año, la comisión organizadora ha decidido que en este se quemen vistosos castillos de fuegos artificiales durante los tres días con su correspondiente *Traca* desconocida en esta villa, también se trabaja para que el simulacro del puerto resulte con más propiedad y lucimiento que en años anteriores.

Durante este mes han visitado esta población gran número de excursionistas extranjeros que se han llevado infinidad de clichés de las numerosas vistas panorámicas de este hermoso valle.

Los naranjos han comenzado a florecer, estando los agricultores muy satisfechos, porque los nuevos brotes se presentan este año sin el insecto llamado «Papadillo» que tan perjudicial resulta para este arbolado.

Gran Hotel en Sóller

Nuestro activo corresponsal de Sóller nos escribe las impresiones siguientes acerca del nuevo hotel que acaba de construirse.

«Atentamente invitado por los propietarios del *Gran Hotel Marina*, he pasado a visitar el vasto edificio que acaba de construirse en la nueva Gran vía y Plaza de América de esta población.

El edificio es de grandes dimensiones, al que se entra por un espacioso zaguán del que arranca una suntuosa escalera con dos gradinatas. La distribución del local es perfecta; vastos salones de descanso, espléndidas habitaciones, suntuosos comedores, todo adornado con lujo y dirigido por mano de inteligente artista. Los ventanales dominan preciosos panoramas, que hacen agradabilísima la estancia en aquel tan bien terminado edificio.

El confort es admirable; ascensor, cuartos de baños, sala de billar, vastas cocheras y hasta una cámara oscura para los aficionados a la fotografía, estando el edificio rodeado de un vasto y hermosísimo jardín.

El decorado que está combinado con la cerámica, es dirigido por el distinguido pintor señor Llorens, cuyos notables trabajos pueden apreciarse en los hermosos productos que salen de la fábrica de cerámica la Roqueta, a cuyo propietario D. Pedro A. Cetre deberá el pueblo de Sóller la instalación de tan utilísima mejora, que ha de reportarnos fama y beneficios.

En nombre de LA TARDE felicité al señor Cetre que no ha perdonado sacrificio alguno para la construcción, y al inteligente fondista señor Vidal, cuya dirección no duda ha de merecer al benéfico de todos los huéspedes que en el hotel se instalan.

El Corresponsal

Por nuestra parte, no podemos menos de secundar la noble felicitación de nuestro corresponsal en Sóller, y expresar al señor Cetre el agradecimiento que Mallorca entera le dispensará por haber dotado a nuestra isla de un elemento más, para el mejor desarrollo de la industria del forastero.

Gaceta local

En el *Cataluña* han venido hoy de Barcelona los señores: Blanes, Salas, Cervera, Riera (D. Bernardo y D. Antonio), Vicens D. Pedro, D. Cayo y D. Angeles Guadaupe, D. Enrique Debenvais, D. Pedro Grau, D. Carlos Otto y señora, D. Juan Riutort, don Luis Estarás, D. J. Roig y Planells, don Pedro Creixa y D. Antonio Clar.

Dicho buque ha traído una partida de harina, salvado, azúcar, café, ferreteria, bocoyes y otros efectos.

Según los datos publicados por los periódicos de Barcelona resultan elegidos diputados a Cortes los Sres. Sigüentes:

Salmerón 35.318 votos; Vallés y Ribot 34.609; Lerroux 34.613; Junoy 33 mil 910; Anglés 33 662; Rusiñol 11.429; Domenech 11.137 y Suñol 10 852.

Han resultado por tanto elegidos cinco republicanos y tres regionalistas.

El conocido industrial don Juan Montaner, nos participa haber recibido los géneros de novedades para la presente estación.

El dueño de la *Cervecería Lyonesa* D. Juan Bordoy nos ha obsequiado con dos botellas de la sabrosa cerveza *Petry* que se expende en su establecimiento y que nos permitimos recomendar a los aficionados.

Esta cerveza está recomendada por el *Colegio Médico* de Baleares.

Reciba el señor Bordoy nuestra felicitación y las gracias.

Gafas y lentes. Unica casa en Palma: *El Lente de Oro*—Brossa 25.

Los niños de ambos sexos que el pasado domingo comulgaron por primera vez en las parroquias iglesias de esta ciudad ascienden a 580, a saber:

En Santa Eulalia 108 niños y 111 niñas, en Santa Cruz 50 y 54, en San Jaime 40 y 30, en San Miguel 73 y 79, en San Nicolás 16 y 19.

Ayer tarde salió para Madrid en el vapor *Bellver* el conde de Sallent recientemente elegido diputado a Cortes.

El alcalde de Felanitx ha remitido a este gobierno de provincia para que se inserte en el *Boletín Oficial* el extracto de los acuerdos tomados por aquel ayuntamiento y Junta municipal durante el anterior trimestre.

La Tesorería de Hacienda envía a este gobierno de provincia para que se publique en el *Boletín Oficial* 13 edictos de cobranza de las contribuciones correspondientes al segundo trimestre del corriente año para conocimiento de los contribuyentes en general.

Ha sido reprendido por el señor inspector de orden público un matrimonio desavenido que alborotaba en la vía pública.

Ante dicha autoridad ha comparecido un joven que riñó con otro por cuestión de intereses.

A las seis de esta mañana ha llegado a Barcelona sin novedad el vapor *Bellver*.

La Delegación de Hacienda ha remitido al gobierno civil un anuncio referente al pago de los haberes de las clases pasivas correspondiente al presente mes.

La administración de Consumos ha remitido para que se publique en el *Boletín Oficial* un anuncio referente a la cobranza del primer trimestre de las cuotas del extra-radio.

Agradecemos a los señores Bellot y García, la atención que han tenido con nosotros participándonos haber recibido un completo y variado surtido de géneros para la temporada de verano.

Vinos claretes.—Unica casa La Vía—Unión 53.

Esta mañana ha sido conducido a esta ciudad, custodiado por una pareja de la guardia civil, el joven Jaime Barceló (a) *Porquera*, autor de varios robos y atracos, cometidos en diferentes pueblos de la isla, de los cuales dimos cuenta en nuestro número de ayer.

Esta mañana a las once en la parroquia iglesia de San Nicolás, se han verificado los funerales por el alma del que fué nuestro amigo don Pedro Miró Granada. El acto se ha visto sumamente concurrido.

Reiteramos a la familia del finado nuestro más sentido pésame.

En el Hospital Provincial de esta ciudad, hubo ayer el siguiente movimiento:

Existencia anterior	315
Entrados	8
Salidos	0
Fallecidos	0
Quedan existentes	323

El próximo viernes 1.º de Mayo permanecerán cerradas las oficinas de la Casa Consistorial.

Se nos dice que muchos comercios permanecerán cerrados, con motivo de la fiesta del Trabajo.

Esta tarde en la Comandancia de Marina celebrará sesión la Junta general de la Sociedad del fomento de la pesca.

Mañana habrá también sesión en la Junta de Obras del Puerto.

Mañana a las diez, en el Salón de sesiones del Ayuntamiento se reunirá la Junta general de escrutinio para la designación de los Diputados a Cortes elegidos por esta circunscripción.

A la hora de cerrar nuestra edición entra en nuestro puerto el vapor francés *Bastiais* procedente de Marsella.

Esta mañana los presos de la Carcel de este partido han cumplido con el precepto pascual, confesando y comulgando.

Después siguiendo la costumbre de los años anteriores se les ha servido una suculenta comida, habiendo entregado para costearla 50 pesetas el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, 25 la Excmo. Diputación provincial y otros 25 el Excmo. Ayuntamiento de esta capital habiendo la empresa de consumos condonado los derechos de la carne y el vino necesarios para la misma.

A uno y otro acto han asistido numerosas personas invitadas, habiendo revestido gran solemnidad; mereciendo nuestro sincero aplauso tanto los organizadores de tan simpática fiesta, como los que con sus donativos ó con su presencia han contribuido a darle verdadero realce.

Tráfico marítimo

Entradas

Ayer tarde fondeó en el sitio de costumbre el vaporcito *Cabrera* procedente de la isla de este nombre; hoy se ha despachado y mañana saldrá para la misma isla.

De Barcelona ha entrado con carga de vidrio, el pailebot *San Sebastian*; la polacra goleta *Lareño* de Valencia con arroz, cacahuetes, vidrio, loza, azulejos, patatas y cáñamo; el pailebot *Segunda Dolores* de Burriana con lastre; el vapor correo *Cataluña* de Barcelona con la correspondencia carga general y pasaje.

Es esperado el vapor francés *Bastiais* de Marsella de paso para Argel.

Se halla a la vista un pailebot que se dirige a este puerto.

Salidas

Ayer tarde salieron los vapores correos *Bellver* y *Menorquin* para Mahon este y aquel para Barcelona; hoy lo ha hecho el *Balear* para Valencia con escala en Ibiza.

Diputación provincial

A las doce y media se ha constituido en sesión bajo la presidencia de don Joaquín de Puigdorff y con asistencia de los señores Vidal y Valls de Padrinas, Orfila, Sancho, Socías y Clar, Massanet, Ládico, Barceló, Wallis, Socías y Gradolí y Valentí.

El secretario da lectura al acta de la sesión anterior que queda aprobada, y seguidamente se lee una instancia de los señores Ládico y Barceló para que en vista de que en sus actas no consta protesta alguna, sean aprobadas. Así se acuerda.

Suspendida la sesión por breves momentos, reanúdase después y se aprueban, igualmente las actas de los diputados elegidos el día 8 de Marzo último, Sres. Orfila, Socías y Gradolí, Aguiló y Valentí, Pascual, (D. Luis), Llitas y Vidal Valls de Padrinas.

Inmediatamente el presidente manifiesta que procede la elección de presidente, vice-presidente y secretarios de la corporación, y suspendida por breves momentos la sesión se reanuda para proceder a la votación de Presidente, resultando elegido por diez votos y una papeleta en blanco el diputado D. José Socías Gradolí; seguidamente se procede a la votación de vice-presidente de la Comisión provincial y es elegido D. Jorge Teodoro Ládico, por once votos.

Suspéndese nuevamente para nombrar los diputados secretarios y son elegidos D. Salvador Vidal y D. Juan Aguiló, por once votos.

No han asistido como se ve los diputados mauristas ni los liberales.

Toma el señor Socías posesión de su cargo, y agradece la atención del nombramiento con que le han favorecido sus compañeros, manifestando que su línea de conducta ha de ajustarse a la seguida por su digno antecesor señor Puigdorff, y dice su gestión será responder con hechos.

Se suspende la sesión para dar lugar a que los diputados se pongan de acuerdo y proceder al nombramiento de las vacantes que hay en las comisiones de la corporación provincial, resultando elegidos para el primer turno los señores D. Juan Orfila y D. Antonio Barceló, para el segundo D. Juan Aguiló y D. Salvador Vidal, para el tercero D. Luis Pascual y D. José Socías y para el cuarto D. Jorge Teodoro

Ládico y D. Juan Llitas por los distritos de Menorca y Manacor respectivamente.

Se suspende nuevamente la sesión para proceder a la elección de vicepresidente de la corporación, y reanudada, queda proclamado D. Antonio Barceló y Bosch, quien agradece la elección y su firme propósito de desempeñar el cargo con la lealtad y honradez que le caracterizan.

A propuesta del presidente se acuerda dar un voto de gracias a la mesa anterior y que la diputación celebre cuatro sesiones durante el periodo actual, quedando convocada para mañana la sesión.

Ultimos Telegramas

Disposiciones del Roghi.—La división de sus fuerzas.

Madrid 29-9-30

Melilla.—El ejército rebelde de Zeluán levantará el sábado próximo las tiendas de campaña.

Se dividirán en dos grandes columnas, una mandada por el Roghi y la otra por uno de los jefes más prestigiosos del ejército rebelde.

Marchará la del Roghi hacia Muluya y la otra sobre Tafersit.

Se unirán la dos en el valle de Sha.

De Marruecos.

Madrid 29-10-10

Melilla.—Las kábilas fronterizas se ratifican en su resistencia de entregar las armas que les dió Muley-el-Amrmi. Estas visitarán al Roghi rogándole que se las deje.

Aumenta el disgusto entre las kábilas de Mazuya y Frajana, las cuales han elegido nuevos jefes. Témesese un combate en el seno del campamento.

Tetuan.—Las fuerzas del Roghi han festejado el triunfo de éste en el Rif.

El Roghi se muestra contrariado por la noticia de que los emisarios de las fuerzas imperiales marchan a Taza. Confía sin embargo en que muchos moros imperiales que le son adictos, taacionarán al Sultán.

Esperando a Salmerón

Madrid 29-10-20

En este momento varios grupos de republicanos comienzan a dirigirse a la Estación de Atocha con objeto de recibir al señor Salmerón.

En los alrededores hay apostadas parejas de la policía.

La concurrencia será inmensa. Todos los manifestantes están decididos a conservar una actitud pacífica a fin de evitar que la intervención gubernativa provoque algaradas.

De Marruecos

Madrid 29-10-10

Melilla.—El Roghi ha pregonado la cabeza de Muley Arafá ofreciendo por ella 80.000 francos.

Se ha otorgado a Muley Arafá una condecoración francesa con motivo del viaje de Mr. Loubet donando a aquel cincuenta mil francos con destino a los barrios miserables de Orán.

Muley Arafá embarcará el viernes próximo en el vapor *Mocima* desembarcando en el puerto más inmediato a Tánger.

Celebración en París del triunfo de la idea republicana.

Madrid 29-9-40

París.—En la redacción de *L'acribn librepensadora* se ha celebrado mucho el triunfo de la idea republicana en las elecciones de diputados.

Entienden que este nuevo movimiento es presagio feliz del triunfo definitivo del librepensamiento internacional.

Asistió a dicha reunión el diputado electo Sr. Esterany.

Nuevas elecciones en Bilbao.—Pablo Iglesias se retira.

Madrid 29-9-10

Bilbao.—Hoy se celebrará una segunda elección en los doce colegios donde no se hizo el escrutinio

Por temor a que ocurran desórdenes se han adoptado toda clase de precau-

ciones. Varios presidentes de mesa se niegan a presidir la elección.

El partido socialista ha publicado una hoja en la que Pablo Iglesias retira su candidatura.

Robo de ganados

Madrid 29-10-10.

Tánger.—El bandido Baisuli ha robado el ganado que venia para provisionar el mercado.

Exije ocho duros por cabeza para el rescate.

También han sido robados algunos cargamentos de huevos y gallinas.

Las tropas que marchaban a Arcila se hallan detenidas a mitad de camino pidiendo refuerzos para combatir a los ladrones de las montañas que las acechan continuamente.

De Marruecos.

Madrid 29-9-10

Ceuta.—Las kábilas de Castillejos han asesinado a un moro que se dirigía a la Plaza para vender carbón. El cadáver acribillado de heridas fué colocado en el campo español; presentándose entonces un morito quien reconoció en el asesinado el cadáver de su padre.

El móvil de este asesinato fué el robo.

El cadáver fué trasladado a la mezquita de Castillejos. La familia del muerto supone conocer a los asesinos habiendo prometido vengarse.

Regreso de Pallarés

Madrid 29-10-10

En el tren correo de Valencia ha regresado el diputado republicano señor Pallarés.

En la estación le esperaban muchos correligionarios quienes le acompañaron a su domicilio en medio del mayor orden.

Diéronse entusiastas vivas sin mas consecuencias.

Opinión de "El Imparcial."

Madrid 29-10-40

El Imparcial juzga la conducta del señor Maura y recuerda muchos casos de dimisión de ministros de la Gobernación por haber sido derrotados en las elecciones.

Se extraña mucho continúe el señor Maura en el Ministerio, a pesar de haberse equivocado al juzgar que la masa neutra saldría de su retraimiento y constituiría el elemento más sano por el apoyo de la Monarquía.

Parece que esta aparece más entusiasmada al lado de Salmerón.

Entiende que al Gobierno, más que plantear la cuestión de confianza, le conviene desarrollar un programa amplio, concreto y liberal en todos sentidos, que devuelva al país la confianza perdida procurando atraerse la opinión.

El Roghi se impone

Madrid 29-10-10.

Telegrama de Melilla que el Roghi ha impuesto una multa de 4.000 duros a la Kábila de Kebdam, por haberse negado a darle noticias respecto de los administradores de la aduana.

Los rebeldes siguen aumentando los derechos, agravándose la situación por las divisiones que se promueven entre los moros fronterizos.

Estado del mar

Alayor 29-9

Viento Sur fresco, mar del mismo, tiempo cubierto.

Andraitx 29-9

Cielo cubierto viento Este, mar del tercer cuadrante, horizonte calmoso.

Sóller 29-8

Viento flojo del S. E., mar liana, cielo despejado.

GARRERA DEL MAGISTERIO
Y PRIMERA ENSEÑANZA

Lecciones particulares y a domicilio, a cargo de

D. Jaime Terrés
Maestro Normal y Bachiller, que vive Apuntados 45, entresuelo.

La Guirnalda y La Bordadora
1.ª edición de lujo 20 ptas. al año. 2.ª edición sencilla 15 ptas. al año

El Cofrecito de Labores
Un año 15 pesetas.

La Perla Artística
Un año 12 pesetas.

El Bordado Económico Español
Un año 7.50 pesetas.

El Arte de los Encajes
Un año 7 pesetas.

La Mariposa
Un año 4 pesetas.

París Alegre
Revista quincenal ilustrada con fotografías del natural. Precio 0.20 céntimos número.

Pluma y Lapiz
Revista literaria hispano-americana. Suscripción: 6 ptas. semestre número suelto 0.20 cts.

El Eco de la Moda
Revista semanal, edición española de *Le Petit Echo de la Mode* de París; se publica los mismos días en España que en Francia con los mismos grabados, patrones cortados y texto doctrinal. Precio 0.15 céntimos número.

La Ilustración Artística
Periódico semanal de Literatura, Artes y Ciencias.

El Salón de la Moda
Periódico quincenal, indispensable para las familias; con figurines iluminados y CINCO TOMOS ricamente encuadernados. TODO por CUATRO reales semanales.

El Mundo Científico
Revista semanal ilustrada. Suscripción: 2.50 ptas. trimestre; número suelto 0.10 cts.

Hispania
Revista quincenal ilustrada. Suscripción: Un año 20 ptas. 6 meses 10 ptas. Número suelto 1 pta.

Hojas Selectas
Revista para todos. Suscripción: 1 año 10 pesetas; número suelto 1 peseta.
Se venden y admiten suscripciones en la calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Servicio regular entre Palma, Marsella y Argel
El vapor francés

BASTIAIS
Capitan Frades

Saldrá para MARSELLA los Sábados á las 2 de la tarde.
Idem ARGEL los miércoles á las 2 idem.

Precios de pasaje
Para Marsella: 1.ª 38 pesetas, 2.ª 27 idem, 3.ª 18 idem.
Para Argel: 1.ª 32 pesetas, 2.ª 22 idem, 3.ª 16 idem.
Informes: Benito Pomar, Monjas 14.

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS
de
Buenaventura Fuster
Galera y Plaza de Coll
PALMA

Nadie compete en economía en precio y elegancia en corte.

SASTRERIA A LA MEDIDA

ISLEÑA MARITIMA
Combinación con los acreditados vapores de la importante sociedad en comandita de Barcelona

A. FOLCH Y COMPAÑIA
Para MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES y ROSARIO DE SANTA FE, saldrá el 30 de Abril el vapor español

JOSE GALLARI
clasificado en el Lloyd's 400 A. 1.

Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puertos.
Conocimientos directos.
Informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima, Palacio 26, Palma.

El Crédito General Español
Sociedad anónima fundada en Barcelona en 1889

Venta á plazos de valores nacionales y extranjeros.
Cotizables en bolsa y amortizables con premios.
Cuenta corriente con el Banco de España.
Credit Lyonnais y Banco de Barcelona.

Se encarga: e to las operaciones de bolsa en compra y venta.
Compra: Valores mobiliarios al precio de cotización oficial.
Suscribe por cuenta ajena en préstamos, acciones y obligaciones.
Cobra: Por y para sus clientes los premios y amortizaciones que puedan corresponderles en los sorteos de títulos amortizables.
Descuenta: Toda clase de cupones vencidos y cuyo pago esté anunciado.

La venta á plazos de valores mobiliarios amortizables es una verdadera institución de indiscutibles ventajas para el público pues nunca se pierde el capital empleado en dichos valores y facilita el ahorro dando á este una colocación provechosa, induce á la perseverancia y pone en condiciones al comprador de obtener una fortuna debida al azar sin menoscabo del capital economizado que con los intereses acumulados s él puede llegar á ser un patrimonio suficiente para preservar de la miseria en la vejez á su previsor propietario.

Los suscriptores podrán disfrutar de 6 á 28 sorteos anuales con varios premios de 150.000 francos y otros después de haber satisfecho los dos primeros plazos.

Delegado especial en Baleares: D. Pedro B. Valls, Conquistador, 88 Palma.

TIENDA DE ATAUTES
— DE —
JOSE LLORET
Calle de la Unión, 31—(Entre el Mercado y el Borne)

Esta casa se encarga de todo lo necesario después de una defunción. Cuenta con personal tanto para vestir como para repartir esquilas mortuorias.
Prontitud en el servicio.

REDECCION DE QUINTAS CREACION DE DOTES
LA ACTIVIDAD
Representante en Baleares: José Arnau, Plaza del Olivar, 6, Palma.

LA CATALANA
Compañía de Seguros contra incendios á prima fija
Domiciliada en Barcelona: Dormitorio de San Francisco, 5
Agente General en Baleares: Baltasar Tuiel, Unión 17, frente la plaza del Mercado.—PALMA

GRANDES ALMACENES DE PAÑERÍA, SASTRERÍA Y NOVEDADES DE
B. GUMBAU é HIJOS (s. en c.) Tomeu de cats ATLOTS
La norma de esta casa, es economía y prontitud en el servicio
Expléndidos surtidos de géneros para la estación de PRIMAVERA
Jaime II—87 al 93 y Escursach 16 y 18

Comercio de MADERAS
de **JUAN ARNAU**
Plaza del Olivar, (antiguo almacén de CAN CETRE)

PRIMAVERA Y VERANO
La anti ua casa Alabern
Calle de las Monjas

ofrece á su numerosa clientela un magnífico surtido de novedades.

● **MODELOS ÚNICOS PARA ESTA CASA** ●
La antigüedad de la casa es la mejor garantía para lo compradores.
Calle de las Monjas—PALMA

METALES
Se compran á buen precio objetos y desperdicios de zinc, plomo, cobre, latón, etc.
Informes: AGENCIA DE PUBLICIDAD, Luz 24.

Estampas, libros y multitud de objetos propios para la **Primera Comunión**
Antes de hacer compras visitad las librerías de la calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Medicamentos Acreditados
Jarabe Vermífugo - Diez y ocho años de exita creciente, demuestran la verdadera eficacia de este medicamento. Bastan muy cortas dosis para que los niños queden libres de toda clase de lombrices, *cuchs*, y aumenten el apetito.
allicida Sureda - Calma instantáneamente el dolor y son suficientes cuatro ó cinco aplicaciones para que desaparezcan totalmente los callos, *ojos de gallo* y demás dureza que aparecen en los pies.
astillas Sureda - *Cloro-boro-sódicas de cocaina y menthol*. - A las primeras tomas se siente la influencia benéfica de los medicamentos que entran en su composición, y desaparecen las irritaciones de la boca y garganta, calmando la tos por intensa que sea.
Vino iodo-tánico-fosfatado. - Aperitivo, tónico y reconstituyente, Irrecedáneo del *Aceite de hígado de bacalao*.
De venta en la farmacia de J. Sureda Lliteras, Brossa 9 — PALMA Y DEMAS FARMACIAS

PERFUMERIA
Polvos, jabones y toda clase de esencias para tocador
Especialidad en jabones de glicerina transparentes, sávia de sándalo y extrafines á precios baratísimos.
Calle de Palacio 2 y 4 y Plaza de Cort 12.

Don Pedro del Puñalet
Hermoso drama en tres actos y en verso original de DON JUAN PALOU Y COLL.
Se halla de venta en la librería de Rotger al precio de dos pesetas.

Devocionarios, buenos, bonitos y baratos
Se han recibido de todas clases en la tienda de Rotger, Palacio 2 y 4 frente la Diputación Provincial y Plaza de Cort 12.

AGENCIA FUNERARIA
DE
NARCISO PUIG
Jovellanos, 16, 1:
LA MAS ECONOMICA—LA MAS ACREDITADA
LA QUE OFRECE MAS SEGURIDADES
Y GARANTIAS
SERVICIO COMPLETO

Grandes talleres movidos á vapor
— DE —
CAJAS PARA COCHES
DE
Vicente Mas y C.ª
Fabrica, 18—Arrabal
Esta casa construye modelos especiales y ruega al público no olvi de visitar sus talleres antes de comprar carruaje alguno.
Fábrica, 18—Arrabal

GANGA por 3 reales
50 sobres y 50 pliegos de papel inglés, colocados en un bonito estuche.
Los hay de venta en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial y en la Plaza de Cort 12.

Libro
de cuentas hechas para la venta de cerdos y de toda clase de legumbres y granos, por varios autores.
Se hallen de venta á precios reducidos en la calle de Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial, y Plaza de Cort 12.

Cuadernos pautados para *bandurria, guitarra y laúd*
Librería de Rotger, Palacio 2 y 4, frente la Diputación Provincial.